

PARA SABOREAR DURANTE LA SEMANA...

“Dios está llegando siempre. Abramos los ojos de la fe, abramos los brazos de la esperanza, abramos el corazón del amor. Dios siempre viene” Pedro Casaldáliga



Brett Amory, Waiting #92, 2011

PARA LEER...

BAUDASSÉ, PH., Vivir el duelo. Palabras para el tiempo de dolor. San Pablo, Madrid 2018

Para recibir este material en tu casa escribe a
Servicio de Atención Espiritual
-Centro San Camilo- Tres Cantos, Madrid
xabier@sancamilo.org



De domingo a domingo

Año XI. HOJA nº 290 - Del 16 al 22 de Diciembre de 2018

Adviento II



Hace unos pocos días celebrábamos el día Internacional del voluntariado, en concreto el 5 de diciembre. Viendo muchas de las propuestas de acción voluntaria que se hacen hoy en día y filtrándolas a la luz del evangelio

de Lucas de este domingo podríamos catalogarlas como “altruismo indoloro”, propio de sociedades postmoralistas, capaces de animar estrategias de solidaridad desde la afirmación individual. Quizá hoy más que nunca tiene sentido preguntarse por si todo tipo de voluntariado podría calificarse como Humanizador. Tal como dice Luis A. Aranguren Gonzalo, podemos decir que los retos de todo voluntariado en su labor de acción social son:

- Pensar y vivir de otro modo
- Integrarse en una acción organizada
- Sentirse portador de realidades nuevas
- Cargar la voluntad de acción y la acción de determinación transformadora
- Pisar a fondo en la tierra de la exclusión para conocerla, saborearla y responder con conocimiento de causa
- Creer que los pasos del camino por andar son más importantes que el paso de la llegada
- Vivir en la rebeldía como valor en des-uso y asumir la contra-cultura de la solidaridad
- Tener los ojos abiertos y los oídos atentos para no acostumbrarse al quejido de quien sufre y para atisbar los mecanismos que generan la fábrica de la exclusión
- Es saber contar con el límite propio y comunitario y aceptar que nuestra aportación es significativa, pero modesta
- Creer en lo que hacemos

LA VIDA ESPIRITUAL = EJERCITAR LA RESISTENCIA

Pensar desde el sufrimiento. Para realizar esta operación, existe un lugar privilegiado: asomarse a los desagües de la historia, como se propone en la película *Mistic River*, a aquellas rutas que no han sido transitadas, a las voces y a los silencios del reverso de la historia. Este principio epistemológico ha sido formulado con distintos códigos. Walter BENJAMÍN propuso la revolucionaria visión de la historia desde la perspectiva de sus víctimas, de los vencidos, en sus famosas Tesis sobre la historia. “Dejar hablar al dolor es la condición de toda verdad”, decía Teodoro ADORNO. Para conocer una habitación oscura, sostenía HORKHEIMER, es preciso tantear, palpar y recorrer sus paredes, es preciso desplazarse del centro a sus límites. El mundo, el sistema se conoce desde sus límites, desde su periferia, desde su espalda. La sabiduría popular sabe que desde los últimos y excluidos se accede más directa y libremente a la verdad de todo pensamiento. Las crónicas de la guerra de Irak podían escribirse desde el ejército que avanza vencedor o desde la cercanía a los estragos, que producía. En situaciones de barbarie y sufrimiento es necesario eliminar “la frase subordinada”, el “matiz”, para no bagatelizarlos. En ese caso “sólo la exageración es verdadera”. Una historia, que ponga en el centro el sufrimiento, no está vencida por la impotencia sino que conoce pequeños brotes de invierno y rutas que no se navegaron, caminos que no se activaron.

No dudéis de que vuestras oraciones son escuchadas y vuestras

necesidades remediadas Camilo de Lelis

¡A jugar! ¡A aprender!

Busca 10 palabras de más de cuatro letras que aparecen en el evangelio de hoy: Lc 3,10-18. Con las letras que sobran obtendrás una frase.



J	U	A	R	H	N	E	I	D	A	N
E	B	A	A	O	U	T	I	E	S	T
A	X	C	P	R	I	O	R	C	L	N
A	E	P	M	A	Q	R	U	E	O	E
R	L	E	E	M	O	E	E	I	S	M
A	I	T	A	C	S	E	S	T	S	E
D	M	R	A	S	T	R	F	U	N	S
I	E	E	R	T	O	A	E	E	I	I
M	M	U	P	T	O	R	N	T	A	A
O	N	F	X	T	E	Q	U	T	E	S
C	E	E	O	L	B	E	U	P	E	L

Frase Anterior: Juan Bautista es el precursor del Señor y anuncia a todos la conversión.

EVANGELIO (Lc 3, 10-18)

Lectura del santo Evangelio según San Lucas

En aquel tiempo, la gente preguntaba a Juan:

- «¿Entonces, qué debemos hacer?».

Él contestaba:

- «El que tenga dos túnicas, que comparta con el que no tiene; y el que tenga comida, haga lo mismo».

Vinieron también a bautizarse unos publicanos y le preguntaron:

- «Maestro, ¿qué debemos hacer nosotros?».

Él les contestó:

- «No exijáis más de lo establecido».

Unos soldados igualmente le preguntaban:

- «Y nosotros ¿qué debemos hacer?».

Él les contestó:

- «No hagáis extorsión ni os aprovechéis de nadie con falsas denuncias, sino contentaos con la paga».

Como el pueblo estaba expectante, y todos se preguntaban en su interior sobre Juan si no sería el Mesías, Juan les respondió dirigiéndose a todos:

- «Yo os bautizo con agua; pero viene el que es más fuerte que yo, a quien no merezco desatarle la correa de sus sandalias. Él os bautizará con Espíritu Santo y fuego; en su mano tiene el bieldo para aventar su parva, reunir su trigo en el granero y quemar la paja en una hoguera que no se apaga».

Con estas y otras muchas exhortaciones, anunciaba al pueblo el Evangelio.

Mateo y Marcos, cuando presentan a Juan Bautista exhortando a convertirse no concretan qué implica eso en la práctica. Lucas aterriza en cosas muy concretas: compartir el vestido y la comida (hoy añadiríamos, el dinero), honradez y responsabilidad en nuestras tareas como ciudadanos. Es la mejor forma de vivir el Adviento. Pero las otras lecturas nos imponen otros tres compromisos: alegría, mesura y oración. Quisiera detenerme en la mesura: Se refiere a la bondad, amabilidad, mansedumbre en el trato humano, que debe ser semejante a la forma amable y bondadosa en que Dios nos trata.